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全省中医医院院长管理培训班在聊城举办

市市中中医医院院成成鲁鲁西西最最大大中中医医医医疗疗中中心心
本报聊城1 2月1 5日讯 (记

者 王尚磊 通讯员 田冰
张建新 ) 15日，全省中医医

院院长管理培训班在聊城举
办。“把提升中医药服务水平
作为改善民生的重要途径，作
为聊城市中医药事业龙头单
位的聊城市中医医院，抢抓中
医药事业发展机遇，在突出中
医药特色、保障人民群众健康
方面做出了较大贡献。”在培

训班上，聊城市副市长马丽红
对聊城市中医药事业发展给
予了充分肯定。

聊城市卫生和计划生育
委员会主任刘德勇表示，聊城
市卫生计生委坚持“大卫生、
大 提 升 、大 宣 传 、大 发 展 ”发
展 思 路 ，扎 实 工 作 ，开 拓 创
新 ，全 市 卫 生 计 生 事 业 实 现
了 跨 越 式 发 展 ，省 级 区 域 医
疗中心、县级公立医院改革、

全 民 健 康 工 程 、出 生 人 口 性
别比综合治理等成为全省的
工 作 亮 点 ，医 疗 服 务 范 围 辐
射 晋 冀 鲁 豫 周 边 区 域 ，已 经
成为山东辐射内陆及西部省
份的卫生桥头堡。

记者了解到，聊城市中医
事业近几年来也取得了快速
发展，其中聊城市中医医院作
为鲁西规模最大的中医医疗
中心，2013年顺利通过三级甲

等中医医院评审，2014年牵头
成立了首家中医医疗联合体，
就医环境明显改善，医疗质量
和服务水平显著提升。

聊城市卫生和计划生育
委员会主任刘德勇表示，聊城
市的基层医疗机构国医堂建
设自2013年启动以来，按照三
年规划目标，分阶段，分批次，
稳步推进，取得了显著成效，
目前已成为全市卫生计生工

作的新亮点，在今年年初市十
六届五次人大会上，在全市乡
镇卫生院全面建设标准化国
医堂第一次写入了政府工作
报告。截至目前，全市基层医
疗机构建成并投入使用的国
医堂107家，正在建设14家，预
计年底建成总数将达 121家，
国医堂覆盖率将达 84%，全市
基层中医药服务能力得到进
一步提升。

聊城关闭4处
非法广播电台

本报聊城12月15日讯 (记者
凌文秀 ) 根据省新闻出版广

电局、公安厅、无线电管理办公室
和省“扫黄”办4部门联合印发的

《关于开展打击非法广播电视台
专项行动的通知》精神，聊城市文
广新局、市公安局、市无线电管理
处联合印发了《聊城市关于开展
打击非法广播电视台专项行动的
通知》，开展了联合执法活动。自
活动开展以来，联合执法队伍共
关闭四处违法电台，有效打击了
违法行为。

为快速有效打击聊城非法设
置广播电台的行为，通过排查，在
聊城辖区内发现有两个调频广播
信号FM92 . 9MHz和FM88 . 9MHz每
天24小时播放低俗虚假医药广告，
疑似非法电台。6月4日，通过监测
移动站测向定位FM92 . 9MHz频率
疑似在嘉明工业园附近。经过现
场勘查，在一小区楼顶发现广播
发射设备天线，聊城市文化市场
综合执法局联合市公安局、市无
线电管理处开展执法行动，成功
打掉了该非法广播台站。

6月5日上午，通过监测初步
将FM88 . 9MHz频率信号锁定到
某一居民小区附近。执法人员立
即驱车赶往该地。监测人员在小
区附近进一步排查，最后将非法
信号锁定到该楼顶层西户。随后
当地公安民警联系到了户主，据
了解该房屋已出租，租赁人不在
本地。市公安民警进入房间后，在
该房间内发现一大功率调频广播
设备，在客厅地上错乱摆放着大
量假药品包装盒。执法人员当即
对涉案设备进行了拆除。

进入11月份，通过监测，又发
现FM91 . 7MHz和FM95 . 4MHz每
天24小时播放低俗虚假医药广
告，疑似非法电台。11月5日，联合
执法组在金凤龙庭小区1号楼楼
顶发现非法电台设备，并立即进
行了拆除。

通过监测FM95 . 4频率疑似
在东昌府区沙镇附近，随后，执法
人员在当地移动公司的一个发射
塔上发现非法电台设备。执法人
员当即对涉案设备进行了拆除。

物业自抽地下水供暖,管道堵塞严重

地地暖暖管管道道平平均均三三年年冲冲洗洗一一次次
对于自管站小区，很多物业公司为了省下自

来水费用，一般会选择自己抽地下水为业主供
暖，这也导致业主家暖气管道堵塞现象严重。特
别是一些地板采暖用户，随着家中管网堵塞严
重，地暖管道冲洗生意日渐火爆。

本报记者 张召旭

专业人员正在为郭女士冲洗地暖管道。
本报记者 张召旭 摄

业主>>

管道堵塞家中温度上不去
城区欧景丽都小区郭女士介

绍，今年供暖季以来，他们的温度
始终上不去，最好的时候温度也
就维持在16℃左右。“我们找了物
业多次，物业最多就是派人来放
放气，清洗一下过滤网，但始终没
能解决。”郭女士介绍，物业工作
人员表示自己家有两个地暖管道
应该有些堵塞，所以温度上不来。

“我们今年是第四个年头供
暖，上个采暖家家里的温度一般
维持在19℃左右，看到小区里有
清洗地暖的广告，就尝试了一
下。”郭女士说，她找了一个清洗
地暖的商户，采用脉冲清洗的方

法，对家里的4根地暖管道进行
了逐一冲洗。

清洗地暖的王师傅用了一
个多小时的时间，把郭女士家的
4根地暖管道清洗了一遍，其中
有两根管道确实如物业所说堵
塞比较严重，流出的水基本都呈
现出红褐色。“小区物业应该是
自己抽的地下水供暖，如果用自
来水不会这么脏，整个地暖管道
都已经黑了。”王师傅说。

经过一番清洗，郭女士家的
温度慢慢有所回升，最终稳定在
了18℃左右。“我们楼上楼下没有
供暖，18℃我们还能接受。”

商家>>

地暖清洗生意渐热一天清洗四五户

从事地暖冲洗生意的王先
生介绍，供暖季开始后，城区的
地暖清洗市场开始热了起来。

“一整年不管是供暖前、供暖中
还是供暖后，都有用户找我们清
洗地暖，11、12月份算是高峰期。”
从事地暖清洗工作的王先生说，
进入11月份以后，他每天都会接
四五单生意。

“有些业主从来没有清洗过
一次管道，这样对供热效果肯定
有一定的影响。”王先生介绍，在
采暖过程中，地热管内壁如出现
杂质，会影响管道的水流量，就
会使环境温度降低，影响正常的
温度。“为保证地热管内壁的清

洁，延长地热管的使用寿命，地
热管路系统的定期维护及保养
是必然的，但可能很多业主都没
有这方面的意识。”

王先生介绍，根据他的经
验，一般情况下，集中供暖小区
使用3年左右就要清洗一次。因
为地热系统在长期使用中会产
生水锈，并会有大量的钙镁离子
垢等杂质附着在地热管内壁，影
响供热温度，重者可导致管道堵
塞，无法供暖。“一般情况下，用
作供暖的水质较差，因此我们可
以检查分水器塑料管是否变色，
如果变成绿色或深色，这就说明
管壁上有污垢，需要清洗。”

建议>>

清洗要找专业人士

市民不可随意改动

“地暖清洗的时间在供
暖前、供暖中或供暖后皆
可。供暖前清洗，可以将管
道中的生物黏泥等杂质全
部清洗掉，从而使采暖效果
达到最佳状态；在供暖中清
洗，可以明显感受到温度上
升的变化；而在供暖后清洗
则相对更好，可以将杂质清
除，防止细菌在地暖管道中
繁殖。”王先生告诉记者，如
今地暖清洗共有四种方法，
分别是清水冲洗、化学清
洗、射弹清洗和脉冲清洗。
针对这四种清洗方式，各有
利弊。“清水冲洗费用最低，
但是效果不彻底。化学清洗
效果尚可，但同时也带有腐
蚀性，会降低供暖系统的使
用寿命，严重者可形成污

染。”
此外，采访中记者发

现，目前地暖清洗行业，国
家一直没有相应的行业标
准，也没有准入门槛的限
制，因此市场相对较乱。因
此，王先生提醒广大市民，
在清洗时要找正规有资质
的公司，并签订相关服务合
同，约定相应的权利义务，
防止出现问题后出现互相
推诿的现象。“在我们往年
的检修中，发现有一个很突
出的现象，就是市民会找不
专业的装修队私自改管道
和暖气片也会影响水流量
从而影响供热。”同时，热力
公司的工作人员也提醒市
民，不要随意更改供热管
道，以免影响供暖效果。
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